

令和4年11月号 (第263号)

# 利賀小だより



発行 南砺市立利賀小学校 <HP> <http://www.toga-e.tym.ed.jp/> <Mail> [toga-es@tym.ed.jp](mailto:toga-es@tym.ed.jp)

「心を込めていただきます」

給食主任 岸澤 靖子

利賀小学校の子供たちは本当によく食べ、残食がほぼありません。特に高学年の児童は山盛りのご飯をペロッと食べてしまいます。おかわりはいつも争奪戦ですが、それは肉や魚のおかずに限らず、野菜のおかずにも多くの手が挙がります。本当においしい給食で、私も毎日楽しみにしています。それは志部谷栄養教諭や調理員さんが食材本来の味を生かしたメニューを考え、調理してくださっているおかげでもあります。



それにしても残食なしというのはめずらしく、ずっと不思議に思っていました。先日、「秋はおいしいものがたくさんあるね。私はきのこが好き。」とつぶやいたところ、「マイタケやクリタケ、おいしいですよ。ぼくの家ではシイタケを作っていますよ。」という返事がさらっと飛び出したのです。思えば4月当初に子供たちと校庭を散策したとき、手には山菜の束ができていました。「ゴミは天ぷらにしてもおいしいけど、味噌和えが最高だね。」「ぼくはおひたしが一番好きだよ。」と話す子供たち。くわの実の季節には校庭の木に登り、マスクを真っ黒にして食べていました。時には「昨日いのししの肉を食べたよ。」「いのししの肉もおいしいけど、熊の肉の方が好きだな。」という会話が聞こえることも。利賀で育った子供たちは、旬の食材をまさに地産地消で食べて育ってきています。おいしさだけでなく、育てる大変さや「食べる」とは「命をいただくこと」だということも身近に感じながら成長してきた子供たちだと気がきました。そして、どのご家庭でも手間をかけた食事を当たり前のようにされていることに脱帽、感謝しました。

給食のはじまりの挨拶は「心を込めていただきます」です。子供たちはこれからもたくさんのごことに「ありがとう」の心を込めて挨拶をし、もりもりと給食を食べ、健康な心と体をつくっていくことでしょう。

いつも栄養満点の  
おいしい給食をめざ  
してがんばります。



調理員の中元さん



調理員の尾崎さん

毎日、残食なしで空っぽ  
の食缶やボウルが返って  
くるのでうれしいです。

おいしい給食を  
いつもありがとうございます  
17056601

みなさんが毎日おいしく給食  
を食べて、健康で元気に過  
ごしてくれたらうれしいです。



志部谷栄養教諭

# 10月22日(土) 学習発表会「金剛祭」

テーマ 大輪の華 ～利賀の笑顔を咲かせよう～

## 上学年 民謡「むぎや節」



地域の指導者のみなさんのおかげで、みんな上手になりました。

## 全校体育「挑戦 ～みんなでやってみよう!～」



4月からの練習の成果を発表しました。

## 劇「利賀の本当の宝物は？」



これまでの学習で知った利賀のよさについて発表しました。



## 武蔵野市立第二小学校 セカンドスクール

9月18日～24日の日程で第二小学校の5年生78名が利賀村を訪問し、22日には利賀小学校の児童との交流が行われました。

校内オリエンテーリングや100m走では、利賀小と第二小の子供たちでグループをつくり、楽しく活動をしました。

また、地域の指導者の方を招いての民謡の体験では、利賀小の子供たちが第二小の友達に教えている姿も見られました。

午前中だけの短い時間でしたが、たくさんの思い出をつくることができました。



### 来年度 武蔵野市交流の予定

来村：令和5年7月23日（日）～7月26日（水）1～6年全員参加

訪問：令和5年9月5日（火）～9月7日（木）5・6年参加



## 「南砺利賀みらい留学」体験留学

来年度の「南砺利賀みらい留学」に向け、10月と11月に1回ずつ、体験留学が行われました。10月には4人、11月には3人の子供たちとその保護者の方が体験に来られました。全校朝の会と一緒に参加し、1限目の時間は各教室で授業に参加しました。この日が初対面の子供たちでしたが、すぐに打ち解けることができました。



### お知らせ

- 今年度、本校が「大谷科学賞」を受賞しました。これは、富山県内の小・中・高等学校の中で創意工夫活動や科学研究に関し、成果のあった学校に贈られる賞です。毎年、行っている水生生物調査の活動や全学年で取り組む発明クラブの活動が評価され、今回の受賞となりました。
- ベルマーク教育助成財団より教材・機器類を寄贈していただくこととなり、掃除機、ワイヤレスマイク、ボール等を購入しました。
- 富山県花のまちづくりコンクールに応募した学校前の花壇が、努力賞を受賞しました。小中学生で協力して苗植えや除草等に取り組んだ成果が評価されました。

## 利賀っ子アルバム

利賀小学校のホームページでも学校での活動を紹介しております。

### 9/16 ロンレー子ども村秋祭り

ロンレー子ども村で1日過ごしました。7月の武蔵野市児童訪問の際に雨でできなかった森の家づくりを行いました。



### 9/28 サイエンスカー訪問

県総合教育センターから先生をお招きし、低中高学年ごとに楽しい科学の実験等をしていただきました。



### 9/29 持久走記録会

雨が続き、外での練習がなかなかできませんでしたが、一人一人が目標の記録や順位を目指して最後まで走り抜きました。



### 11/4 避難訓練(不審者)

小学校に不審者が侵入したことを想定した避難訓練を実施しました。みんな真剣に取り組んでいました。



### 11/10 球根植え

小中学生合同で、アールパス前の花壇にチューリップの球根を植えました。春が来るのが待ち遠しいです。



### 11/15 白爵かぼちゃ料理教室

食育リーダーの平田ふさ子先生をお招きして、白爵カボチャを使った料理を教えてくださいました。



## 12・1月の主な行事予定

12/2日(金) ~8日(木)	全校児童5限後下校	1/1日(日)	元日 
5日(月)	小中漢字大会	9日(月)	成人の日
6日(金)	小中計算大会	13日(金)	始業式 小・中校内書初大会 給食開始
7日(水)	小中ふれあいの日	18日(水)	小中ふれあいの日
9日(金)	校外班集会 学校保健委員会	19日(木)	スキー学習(タカンボースキー場) (予備日26日)
12日(月)	児童集会	20日(金)	家庭学習強調週間(~26日)
16日(金)	12月誕生会食	25日(水)	百人一首大会
21日(水)	保護者会		
22日(木)	終業式 給食終了		
23日(金)	冬季休業開始		